
LICEO CLASSICO – SCIENTIFICO STATALE “ARIOSTO – SPALLANZANI”  
 

VERBALE N. 1 
DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO – TRIENNIO 2024/2027 

 
Il giorno 10 dicembre 2024 alle ore 18.00 nell’aula 3 della sede di Piazzetta Pignedoli si 
riunisce il Consiglio d’Istituto del Liceo Classico – Scientifico “Ariosto-Spallanzani” per 
discutere il seguente ordine del giorno: 
 
1. Lettura ed approvazione verbale precedente; 
2. Insediamento del nuovo Consiglio; 
3. Designazione del Presidente, del Vicepresidente e del Segretario; 
4. Designazione dei membri della Giunta; 
5. Designazione dei membri del Comitato di Valutazione e dell’Organo di Garanzia; 
6. Approvazione del piano triennale dell’offerta formativa e dei connessi piani triennali di sviluppo 
digitale e di variazioni e radiazioni programma annuale; 
7. Delibera in merito ai criteri di ammissione alla classe prima per i vari indirizzi di studio; 
8. Lectio brevis e organizzazione ultimo giorno di scuola prima della pausa natalizia; 
9. Programmazione annuale delle assemblee di istituto e organizzazione specifica per il mese di 
dicembre; 
10. Eventuali comunicazioni del Presidente o dei membri del Consiglio. 
 
Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 
il Dirigente Scolastico: prof.ssa Rossella Crisafi; 
per la componente genitori: Chiara Bertolini, Giovanni Fanticini, Ilaria Manghi, Daniele 
Morlini; 
per la componente docenti: Filippo Bertani, Cinzia Carapezzi, Cristina Casoli, Francesca 
Fontana, Gianluca Iotti, Ivana Massaro, Elisa Pederzini, Chiara Siligardi; 
per la componente ATA: Adelfranca Addesso, Salvatore Giarratana; 
per la componente studenti: Sophia Botta, Elena De Bonis, Arianna Secchi, Francesco Villa. 
 
1) La Dirigente introduce i lavori del Consiglio, invitando ciascuno dei componenti a 

presentarsi. 
Ogni membro del Consiglio procede personalmente alla propria presentazione. 
 

2) È data lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato (dai soli 
componenti del precedente Consiglio). 

 
3) La Dirigente dispone che si proceda alle elezioni e alle designazioni di cui ai punti 2), 

3), 4), 5) dell’o.d.g. 
Per acclamazione, viene eletto Presidente del Consiglio d’Istituto Giovanni Fanticini 
(DELIBERA N. 1). 
Per acclamazione, viene eletto Vicepresidente del Consiglio d’Istituto Ilaria Manghi 
(DELIBERA N. 2). 
Dopo breve confronto e acquisita disponibilità in tal senso per il primo anno della 
consiliatura (e, dunque, con impegno alla rotazione nell’incarico), il Presidente designa 
come Segretario del Consiglio Chiara Siligardi. 
(DELIBERA N. 3). 



 
4)  Assume la presidenza Giovanni Fanticini, che dispone procedersi all’elezione dei 

membri della Giunta Esecutiva, della quale sono già membri di diritto il Dirigente 
scolastico e la DSGA. 
Per acclamazione, risultano eletti: 
per la componente genitori Chiara Bertolini 
per componente studenti Arianna Secchi 
per la componente docenti Cinzia Carapezzi 
(DELIBERA N. 4). 

 
5) Il Presidente dispone che si proceda alla designazione dei componenti del Comitato di 

Valutazione. 
Vengono designati 
per la componente genitori Chiara Bertolini 
per componente studenti Sophia Botta 
per la componente docenti Francesca Fontana 
(DELIBERA N. 5). 
Il Presidente dispone che si proceda alla designazione dei componenti dell’Organo di 
Garanzia, organo del quale fanno già parte, in caso di sua convocazione, il Dirigente 
Scolastico e i docenti del Consiglio della classe a cui appartiene lo studente colpito da 
sanzione disciplinare. 
Vengono designati 
per la componente genitori Giovanni Fanticini 
per componente studenti Elena De Bonis 
per la componente docenti Cristina Casoli 
(DELIBERA N. 6). 
 

6) La Dirigente illustra la bozza del PTOF triennale (2025-2028), già trasmessa ai membri 
del Consiglio per esame preliminare, e ne sottolinea alcuni passaggi salienti, segnalando 
che l’impianto del documento rimane sostanzialmente uguale al precedente. 
In particolare, la Dirigente si sofferma sugli obiettivi relativi ai risultati delle prove 
Invalsi, specificando che gli studenti del Liceo Ariosto-Spallanzani ottengono risultati 
molto buoni sia in seconda che in quinta (da 95/100 a 100/100). 
 Tuttavia, il livello degli studenti in ingresso in prima è già molto alto e, quindi, l’effetto 
scuola” risulta piuttosto ridotto. 
Prende la parola la sig.ra Bertolini, che chiede come mai è stato scritto negli obiettivi che 
si desidera aumentare la varianza, quando il livello è alto e omogeneo. 
La Dirigente spiega che bisognerebbe accogliere livelli più eterogenei già in partenza; 
infatti dal punto di vista dell’Invalsi, la varianza bassa è un difetto, perché non si 
determina un positivo “effetto scuola”; nel nostro istituto i livelli sono alti, ma la 
varianza in ingresso è bassa. 
La sig.ra Bertolini propone quindi di sostituire quanto inizialmente indicato come 
“aumentare la varianza” con “aumentare l’effetto scuola”. La Dirigente accoglie il 
suggerimento e assicura che rifletterà su come scrivere in modo diverso questo 
passaggio.  
Nel PTOF risultano indicati i seguenti nuovi punti: 



 maggiore apertura verso l’Unione Europea (ad oggi il Liceo partecipa al progetto 
Erasmus +) 

 inserimento del curriculum verticale (scuola secondaria di primo grado - scuola 
secondaria di secondo grado), secondo il progetto della provincia “Costruire Ponti”, 
che coinvolge tutte le scuole secondarie di primo e secondo grado della provincia 
nelle materie di Italiano, Matematica, Inglese, Scienze 

 aggiornamento dei quadri orari come segue:  
- Liceo Classico 
Storia dell’arte: 2 ore dal primo anno per tutte le classi, tranne che per eventuali classi 
Cambridge e per classi a potenziamento linguistico (studio del tedesco oltre 
all’inglese) e, quindi, per tutte le classi che con l’aggiunta delle due ore di Storia 
Dell’Arte non superino le 30 ore settimanali 
- Liceo Scientifico Ministeriale 
Aggiunta di un’ora di laboratorio di fisica in classe prima 

Riguardo alla variazione orario per il Liceo Scientifico, la studentessa Sophia Botta, che 
frequenta l’indirizzo biochimico, rileva che, a suo avviso, due ore di scienze al biennio 
siano troppo poche per svolgere in modo adeguato e con  tranquillità il programma del 
suo indirizzo; quindi propone l’aggiunta di un’ora di scienze almeno in prima, dove si 
arriverebbe così ad un monte ore settimanale di 30 ore. 
Viene eliminato dal PTOF il passaggio sulla didattica digitale integrata. 
La Dirigente informa il Consiglio che dal prossimo anno scolastico verrò proposto solo 
lo studio della sola lingua tedesca, in aggiunta all’inglese, nelle classi con 
potenziamento linguistico. La Dirigente motiva questa scelta spiegando che la scuola 
non ha in organico un docente di francese e che ci sono difficoltà enormi a reperire un 
docente disponibile alla supplenza; inoltre, il francese è poco richiesto dalle stesse 
famiglie. 
Il Presidente interviene chiedendo che il francese non venga eliminato dal curriculum, 
perché è una lingua ufficiale di varie Istituzioni Europee. 
Tuttavia, la Dirigente sottolinea ancora una volta che la scuola non ha le risorse per 
offrire anche il francese come seconda lingua e non si può proporre alle famiglie 
qualcosa che si sa già che molto probabilmente non si riuscirà a realizzare. 
A proposito di quadri orari, il prof. Iotti, chiede che si possa rivalutare l’eliminazione di 
un’ora di scienze motorie in alcuni piani didattici. 
La Dirigente spiega che di questo si occupa la commissione didattica e che questi piani 
erano stati votati in collegio. 
Il sig. Morlini propone un progetto sull’intelligenza artificiale per gli studenti, nello 
specifico su come farne un uso produttivo ed efficace. 
La Dirigente accoglie favorevolmente la proposta che potrebbe essere integrata nelle ore 
di educazione civica di tutte le classi. 
All’esito della discussione, il PTOF triennale viene approvato all’unanimità. 
La proposta di Sophia Botta sarà sottoposta alla commissione didattica e al collegio 
docenti. 
(DELIBERA N. 7) 
Infine, la Dirigente informa il Consiglio che il Liceo ha ottenuto un nuovo 
finanziamento PNNR di 70.000 euro circa, somma che verrà utilizzata per attività di 
recupero e potenziamento, progetti per il sostegno e incontri per le famiglie (come 
quelli già organizzati nel 2021/2022, brevemente illustrati). 



 
7) La Dirigente comunica che è stato variato il modello nazionale dell’orientamento, il 

quale ora presenta solo tre indirizzi (liceale, tecnico e professionale), sicché – non 
essendo più possibile distinguere l’orientamento verso il liceo scientifico 
dall’orientamento verso altri licei – propone di variare i criteri di ammissione alla classe 
prima del Liceo Sportivo come segue:  
– istituto liceale: 6 punti; 
– istituto tecnico: 4 punti; 
– istituto professionale: 1 punto. 
Il Consiglio approva la proposta all’unanimità. 
(DELIBERA N. 8) 

 
8) Sul punto 8) dell’o.d.g., è confermata l’Assemblea di Istituto del 20 dicembre, dalle 8.45 

alle 12.50 e, quindi, con lectio brevis, senza la prima e la sesta ora. 
Dalle 7.50 alle 8.45, chi lo desidererà, potrà partecipare alla Messa di Natale nella chiesa 
di Sant’Agostino. 
Sabato 21 le lezioni si svolgeranno regolarmente dalle 7.50 alle 12.50. 
Il 23 dicembre l’attività didattica sarà sospesa come da precedente delibera del 
Consiglio d’Istituto; le ore di lezione saranno recuperate con le gite scolastiche. 
 

9) Gli studenti illustrano l’organizzazione dell’Assemblea d’Istituto del 20 dicembre e 
chiedono l’approvazione della partecipazione degli esperti esterni. 
In particolare, saranno svolte attività dedicate all’orientamento e alla presentazione 
dell’esperienza dell’anno all’estero, oltre a un laboratorio dedicato alla realizzazione dei 
cappelletti, tenuto da Simona Borghi e Deanna Torricelli nella sede di Via Franchetti, 
mentre nella sede di Piazzetta Pignedoli si sono rese disponibili le nonne di Elia 
Spadoni e Silvia Loffi. 
La Dirigente aggiunge che in Via Franchetti sarà presente un banchetto per la merenda 
con prodotti tipici dei paesi di provenienza di alcuni alunni stranieri. 
Inoltre, la classe 2S ha preparato dei segnalibri da vendere e il ricavato sarà destinato 
alla beneficienza; la Dirigente invita poi gli studenti ad accordarsi sull’associazione a 
cui devolvere il ricavato della Merenda Solidale. 
Gli studenti indicano i seguenti esperti esterni: 
Orientamento: IULM - presentazione corsi e servizi per studenti - Prof. Riccardo Lotti 
Orientamento: Studiare Giurisprudenza - Dr. Giovanni Fanticini 
Orientamento: Orientarsi alle opportunità della Scuola Superiore Sant'Anna: Università 
e Campus - Mael Cassinadri Fabio Gualmini 
Orientamento: Studiare in Bocconi - Ludovica Vezzani 
Orientamento: Un caso di eccellenza universitaria, la Scuola Normale di Pisa - Debora 
Zanni 
Orientamento: Dietro le quinte della Matematica ad UNIPR - Prof Davide Addona 
dott.ssa Francesca Lusetti  
Orientamento: Connettere Lingue e Professioni, l'esperienza Unicollege - Dott. Nicola 
Poletti 
Orientamento: Scuole superiori e Collegi di Merito - Tommaso Pedroni 
Realizzazione cappelletti - Simona Borghi Deanna Torricelli (scientifico); Maria Luisa 
Granato, Elena Carbognani, Ornella Martini, Bruna Tosi (classico) 



La partecipazione degli esterni è approvata all’unanimità, con l’astensione del 
Presidente (DELIBERA N. 9). 
In merito all’organizzazione delle Assemblee di Istituto successive a quella di dicembre, 
il Presidente suggerisce agli studenti di variare il più possibile i giorni della settimana. 
Gli studenti propongono indicativamente le seguenti date: 
- lunedì 27 gennaio (assemblea di istituto dedicata alla Giornata della Memoria) 
- venerdì 14 febbraio 
- giovedì 27 marzo 
- mercoledì 16 aprile 
- martedì 27 maggio. 

 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, non risultando ulteriori richieste di intervento, la 
seduta è tolta alle ore 20.30. 

 
Il presente verbale è stato redatto da Chiara Siligardi. 

 
Il Presidente 
Giovanni Fanticini 


